



SESIÓN PLENARIA

7.- Interpelación N.º 121, relativa a criterios sobre gestiones para salvar la inversión empresarial, la actividad industrial y el empleo en la planta de producción de cloro de Solvay en la Comarca del Besaya, presentada por el Grupo Parlamentario Popular. [9L/4100-0121]

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Pasamos al punto séptimo del orden del día.

Sr. Secretario.

EL SR. BOLADO DONIS: Interpelación N.º 121, relativa a criterios sobre gestiones para salvar la inversión empresarial, la actividad industrial y el empleo en la planta de producción de cloro de Solvay en la Comarca del Besaya, presentada por el Grupo Parlamentario Popular.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Sr. Secretario.

Turno de exposición. Tiene la palabra en nombre del Grupo Parlamentario Popular D. Ildefonso Calderón.

EL SR. CALDERÓN CIRIZA: Lo primero Sra. Presidenta si fuera tan amable de bajar el aire se lo agradecería francamente.

(murmullos)

De apagarle..., me estoy quedando helado ¿cierto verdad? La Sra. Vicepresidenta también lo ha manifestado, me estoy quedando pajarito como se dice vulgarmente.

Bueno, el motivo de la interpelación que hoy presenta el Grupo Popular es fácil de formular, basta con enumerar tres puntos bien sencillos.

El primero de ellos es que el Gobierno del Sr. Revilla ha cerrado una industria del Besaya y dejado a 100 personas sin empleo al no conceder una prórroga de carácter medio ambiental a la planta de cloro de Solvay.

El segundo, es que esto ha sido consecuencia de que durante 2 años el Sr. Revilla no ha realizado ni una sola gestión en Bruselas ni ante la multinacional Solvay ni ante las autoridades europeas, para tratar de evitar lo que ahora ha ocurrido.

El tercer punto, tiene toda la apariencia de que los viajes del Sr. Revilla al exterior siguen siendo promocionales y de televisión pero no ante los inversores extranjeros y en los despachos.

No conocemos que haya ido a Portugal a amarrar la inversión de 50.000.000 de euros de la empresa CUF que podía reabrir esta planta de cloro en los próximos años.

Señores Diputados, igual que hay católicos no practicantes que creen pero que no participan, hay gobernantes no practicantes que están ahí, cobran pero no trabajan.

El Sr. Revilla es un Presidente no practicante y por eso no hay ni uno solo de los grandes temas que se haya resuelto con su impulso, ni uno solo, si no se lo solucionan otros pues se quedan sin solucionar. Y como sus Consejeras y sus Consejeros ven que al Presidente no le preocupan las cosas, ellos tampoco se toman mucha molestia.

Señores Diputados, es inconcebible que durante dos años, la Consejera de Medio Ambiente no haya resuelto el problema de cloro de Solvay, cuando en toda Europa se sabía que existe una fecha límite para diciembre de este año.

Y es inconcebible que el Sr. Consejero de Industria haya mirado hacia otro lado mientras todo esto ocurría. Pues él, que como titular de medio ambiente en otra época, bajo otras siglas políticas, pero en el mismo Gobierno, tuvo que tramitar las autorizaciones ambientales integradas, tiene perfecta conciencia del peligro que se corría en Solvay al dejar pasar el tiempo sin hacer nada. El resultado Sres. Diputados, 100 personas a la calle. Y según nuestros cálculos están más cerca de 110 que de 100. y según las más recientes noticias que hemos tenido corremos un grave riesgo de que la empresa CUF, la química portuguesa CUF se lleve su inversión a un país del Báltico.

¿Cuáles son los criterios generales con los cuales este Gobierno ha afrontado el problema de la adaptación ambiental de la planta de cloro de Solvay, para pasar de la tecnología de mercurio a la tecnología de membrana?



Nuestra interpelación por tanto ofrece al Gobierno la oportunidad de explicarse ante los Diputados aquí presentes, ya faltan unos cuantos. Y ante todas las personas damnificadas de forma directa e indirecta. Estamos hablando Señores Diputados de una industria cerrada por el Gobierno del Sr. Revilla. Cerrada por un informe negativo del Gobierno del Sr. Revilla. Un informe negativo que es porque el Gobierno del Sr. Revilla ha estado dos años echando la siesta, de tertulia televisiva o dando pregones por ahí, pero no trabajando para salvar una industria de Torrelavega que también es importante para otras empresas. Estas empresas ahora tendrán que comprar el cloro que necesitan con unos precios mayores y una elevación de sus costes y reducción de sus márgenes como ya se ha manifestado públicamente Sniace, que le pasará si abre como está previsto el mes que viene ViscoCELL.

Se mire por donde se mire por donde se mire, un desastre esférico Sr. Revilla. Y claro, es que una cosa, es ir de manifestación en manifestación por la calle, ponerse una camiseta, estar enfrente del alcalde protestando en la gala floral, y otra muy distinta es gobernar, ¿verdad Sr. Presidente?

Señores Diputados, si cerrar una empresa y mandar al paro a 100 personas no es motivo para que los Consejeros implicados pongan su cargo a disposición del Sr. Presidente ¿qué catástrofe tiene que ocurrir para que se asuman responsabilidades políticas?

Señores Diputados esta es una prueba del que el Presidente no trabaja los temas importantes. Y que se pierde mucho tiempo en sus giras promocionales, auto promocionales, por cierto, porque no se vayan a pensar ustedes señores del Gobierno que los ciudadanos se chupan el dedo. Y que no saben que el objeto de tanta televisión es el marketing de los libros del Sr. Revilla y no la gestión eficiente de los asuntos cántabros.

Miren cada vez que el Sr. Revilla sale en televisión, su editor se frota las manos. Pero los asuntos cántabros siguen sin arreglarse después de cien pasadas por televisión. Y es que después de cien pasadas por televisión se han pagado, se han dicho ya aquí varios Portavoces lo han dicho, más de cien mil euros en unos tweets de Enrique Iglesias que ni mencionan a Liébana ni al año jubilar ni a Cantabria.

Miren Señores Diputados la planta de cloro de Solvay parece otro desastre más de un Gobierno que no tiene dirección ni orientación ni el más mínimo sentido de la responsabilidad.

Sr. Revilla ¿qué cree usted que piensan del Gobierno de Cantabria esas cien familias que se quedan en la calle por la ineficacia de este Presidente y sus Consejeros?

Sr. Revilla no han trabajado ustedes en estos dos años. Han cerrado una fábrica Sr. Revilla. Y no se está moviendo para reabirla, ha pasado usted mucho más tiempo, mucho más tiempo con Pablo Motos o Bertín Osborne que con quienes dirigen Solvay en Bruselas o la CUF en Portugal.

Y mire, ya lo que no es de recibo, lo que no es de recibo es que a este Gobierno lo tenga usted en permanente amnistía.

A la Consejera que pierde el dinero de Valdecilla, usted la protege con su demagogia. A la Vicepresidenta que cierra la planta de cloro de Solvay, usted la protege con su indiferencia. Al Consejero que se gasta una auténtica fortuna en unos tuits como hemos visto de lo más absurdo que hay en este momento, usted lo encubre y lo protege.

Y al Consejero que vuelve locas a las familias de Cantabria, cambiando el calendario escolar cada año, usted lo ha alabado, lo ha protegido durante cuatro meses. Pero si no llega a ser, Sra. Noceda, si no llega a ser porque se empecinó el Sr. Zuloaga, aún estaría sentado ahí.

Cien trabajadores de Barreda, Sres. Diputados, a la calle. Cien. Ésta es su política industrial, Señoría. Esta es su política ambiental, Sr. Revilla. Y ésta es su política para la economía del Besaya. A la que por cierto le ha recortado usted los fondos durante los dos últimos años, pese a la prohibición expresa de este Parlamento. Que se apunte los cumplimientos el Sr. Hernando.

Éstas, Sres. Diputados son las consecuencias de que el Sr. Revilla lleva más de dos años en otras cosas. En su personal fama y satisfacción. En su autobombo y egolatría. Pero no en gobernar Cantabria, ni en mirar por los cántabros.

Por tanto, ya lo decía también en su análisis otro diputado; no es de extrañar que estemos a la cola de la recuperación, que generemos mucho menos empleo que la media del país y que exista, que esto es lo más triste Sr. Revilla, que existan en amplios sectores de esta región un desaliento monumental como nunca se había visto.

Pesimismo del que usted no se entera. No se entera, Sr. Revilla. Porque usted está sordo a todo lo que no sea la tele, el twitter, el facebook, y sus libros.

¿Qué ha hecho usted para no cerrar esta planta de cloro, Sr. Revilla? ¿Qué piensa hacer para reabrir esta planta?



Sres. Diputados, yo creo que es necesario, muy necesario interpelar; porque de momento la respuesta a ambas preguntas ha sido nada útil y nada que sepamos. Desde luego, no sé quién contestará, pero a lo mejor su alumno aventajado, el Sr. Consejero, que ha dicho públicamente -que es lo único que nos hemos enterado- que el Ejecutivo se va a poner al margen. Bien, pues ya sabemos. Un Gobierno no practicante, dirigido por un Presidente no practicante.

Septiembre: El Gobierno de Cantabria deniega la moratoria que solicitó a Solvay. Septiembre: Industria cree que el cierre es una mala noticia, pero no hay otra solución. Solvay anuncia la supresión de los empleos, tras el rechazo del Gobierno a la moratoria.

Octubre: El Partido Popular critica la total inacción del Gobierno en el caso Solvay. El Consejero, contesta: El Ejecutivo está para ponerse al margen.

Y por fin: El PP, exige al Gobierno -que es de lo que se trata hoy- que puntale la inversión de la CUF en Solvay, o que por lo menos se entere de lo que han hecho ustedes hasta ahora y de lo que van a hacer ustedes para apuntalar esa inversión.

Muchísimas gracias, Sra. Presidenta.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sr. Calderón.

Contestación del Gobierno. Tiene la palabra el Consejero de Innovación, Industria, Turismo y Comercio. Tiene la palabra D. Francisco Martín.

EL SR. CONSEJERO (Martín Gallego): Muchas gracias, Sra. Presidenta. Señoras y señores diputados.

Tenía una contestación más o menos hilvanada, he cogido solo una hoja. Mire usted, Sr. Calderón, voy a hacer algo que nunca pensé que iba a hacer. Decirle que el Sr. Gómez es más rápido que usted. Y el Sr. Van den Eynde, mucho más listo. Porque esto ya se ha debatido la semana pasada, lo hizo el Sr. Gómez, con dos Consejeros de Gobierno, que dieron las explicaciones de lo que se estaba haciendo. Y el Sr. Van den Eynde, que le deja a usted hacer este papelón. Porque está usted haciendo un papelón...

Yo, no sé si usted conoce lo que dice este papel, se lo voy a leer con muchísimo gusto. Da usted por hecho que este Gobierno de forma graciosa decide cerrar una Planta porque le parece bien y echar a 100 personas a la calle ¿verdad?

También creo, Sr. Calderón, que si no estuviésemos hablando de esto, y el Gobierno de Cantabria hubiese autorizado la prórroga, estaríamos debatiendo respecto a por qué el Gobierno de Cantabria no respeta los principios legales o los mínimos respetos a Medio Ambiente de Torrelavega, ¿verdad Sr. Calderón?, siempre que no.

Porque en este Parlamento, si no me equivoco, hace unos meses se debatió una proposición no de ley, para apoyar la prórroga a la planta Solvay y no tuvo su voto favorable, que yo recuerde. Es que la memoria es muy corta. Pero si a usted le han mandado hacer este papelón y no le han dado la información suficiente, créame no le quieren en su Grupo Parlamentario, Sr. Calderón.

Le voy a leer este papelito, dice: "Ministerio de Agricultura, Pesca, Alimentación y Medio Ambiente. Dirección General de Calidad y evaluación ambiental y Medio Natural", ¿le suena?, ¿es de su Gobierno? Es de su Gobierno ¿verdad? De España.

Estaba en esto un Gobierno de Cantabria intentado buscar una solución jurídica para poder prorrogar esos 18 meses la planta de cloro y hete aquí, hete aquí que llega esta cartita que dice: "He tenido conocimiento -el Director General de Calidad y Evaluación Ambiental de su Ministerio-, dice: He tenido conocimiento de la propuesta de resolución de la revisión de la autorización ambiental integrada a la extracción de Solvay en Torrelavega, -atento- y me preocupa extraordinariamente la posibilidad de que se le otorgue a dicha planta la potestad de continuar produciendo dos años más, utilizando la tecnología de cátodo de mercurio". Evidente es una carta que apoya la prórroga ¿verdad?

Sigue la carta: "Desde esta Dirección General, quiero recordarle que es necesario cumplir con la decisión de ejecución sobre las conclusiones, sobre las mejores técnicas disponibles en la Unión Europea"

Me salto y dice: "En cambio, si a partir del 11 de diciembre próximo, la nueva tecnología no estuviese en condiciones de operatividad, deberá pararse la operación hasta que pueda entrar en servicio esta tecnología"

Y continúa: "Llamo tu atención -como ya somos amiguetes ya de tu-, llamo tu atención sobre la necesidad de respetar escrupulosamente estos plazos"



¿Usted no cree que ha hecho un papelón, Sr. Calderón?, a mí me parece que ha hecho un papelón de dimensiones cósmicas. ¿O es que usted es de los que rompe una pierna y luego exigen al médico que se cure rápido esa pierna?

Este Gobierno ha intentado por todos sus medios buscar una interpretación jurídica y tomar casos de otras zonas de Europa, para poder habilitar esa prórroga, como decidió este Parlamento. Y ustedes desde Madrid se dejan caer con esta lindeza.

¿Usted cree que alguien en su sano juicio hubiese dado la autorización, contando con semejante carta? “Llamo tu atención sobre la necesidad de respetar escrupulosamente estos plazos”, “me preocupa extraordinariamente la posibilidad de que lo hagáis”

Ante esto, Sr. Calderón no había alternativa y usted lo sabe y usted quiere limpiar aquí cuatro votos de una forma, sinceramente ratonera, sí ratonera, pero no lo va a conseguir, porque yo creo que todo el mundo sabe perfectamente que el Gobierno de Cantabria lo ha intentado. Y no lo ha conseguido, ¿porque tantos amigos por el camino! Igual a usted le interesaba que no se autorizase, ¡quién lo sabe!, ¡quién sabe!, para luego poder hacer este numerito aquí.

Dice que nosotros hemos cerrado una planta de cloro. Nosotros lo hemos intentado mantenerla abierta y ustedes desde Madrid nos han puesto una bomba de relojería abajo y nos han dicho como se os ocurra prorrogar estáis todos en las Salesas. Ante eso, evidentemente no queda otra que cumplir con lo que dice este precepto del Ministerio y ya no queda interpretación jurídica, por lo tanto lo que hay que hacer es decretar la no prórroga. Y a partir de ahí trabajar, efectivamente, a partir de ahí trabajar.

Porque igual que usted dice que nosotros hemos cerrado la planta, yo le podría decir y usted cerró SNIACE. Sí, claro, hombre, estamos, claro, todo vale. Y nosotros la hemos abierto y lo que vamos a intentar de la mano de la cúpula directiva de Solvay y de CUF es que esta inversión se mantenga en Cantabria.

Porque es que claro, lo dijo el otro día mi compañero Juan José Sota, este Gobierno no cacarea todo lo que hace, pero hace muchísimas cosas. Este Gobierno ha puesto todo el Gobierno a disposición de tanto la Junta Directiva de Solvay como de la cúpula de dirección de CUF, con lo que el Sr. Calderón ha de saber que nos hemos reunido ya en dos ocasiones, que la inversión hoy en día pues está mucho más complicada que antes, no lo vamos a negar, pero hay herramientas para intentar echar una mano, a que esa inversión que por mor de a unos amigos de Madrid, desde luego que no son del Partido Regionalista, ni Partido Socialista, sino Partido Popular ha sido imposible prorrogar.

El Gobierno de Cantabria tiene varias herramientas a disposición ya de CUF. Antes hablábamos de lo que este Gobierno ha hecho en materia de industria, este Gobierno aparte de poner un plan de choque encima de la mesa y estar trabajando con la mesa de crecimiento, por cierto cuyo ponente es D. Lorenzo Vidal de la Peña que se va a encargar de redactar ese plan multisectorial del que usted hablaba antes, ha puesto encima de la mesa varias herramientas de financiación para empresas con problemas.

Unas herramientas de índole laboral, otras de índole de inversión, otras de índole de innovación. Tenemos ICAF, a quienes hemos ofrecido a los dirigentes de CUF y nos reunimos conjuntamente si es un problema de financiación, que aparentemente no lo es.

Desde la Consejería de Industria nos hemos comprometido a hacer toda la tramitación legal pertinente a la mayor velocidad posible, igual que la Consejería de Medio Ambiente también se ha ofrecido a hacer la tramitación y encargarse personalmente de que eso sea así.

Y ahora ya la decisión corresponde a CUF y Solvay porque ni nosotros abrimos empresas ni nosotros las cerramos Sr. Calderón. Son las decisiones de mercado, las decisiones empresariales y los marcos normativos.

Así que créame, si alguien le ha mandado a usted aquí a hacer este papelón empiece a pensar que alguien no le quiere, porque de verdad si no le han contado que fue su Ministerio el que dijo “Atentos que esto no se puede prorrogar” pues le falta información creo que muy sustancial.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): A usted Sr. Consejero.

Turno de réplica del Sr. Diputado, tiene la palabra D. Ildefonso Calderón.

EL SR. CALDERÓN CIRIZA: Sra. Presidenta lo que hay que oír.

Las decisiones de cerrar corresponden a CUF o a Solvay, dice el Consejero, y Sniace la cerró un alcalde. Bravo.



La siguiente cosa que hay que oír. Desde abril de 2016 a diciembre de 2017 que se está trabajando con CUF ¿qué ha hecho este Gobierno? Pues se lo diré, un Gobierno no practicante con un Presidente no practicante.

Sniace, bueno no, antes de meternos con Sniace. Aquello era el colmo cuando en la prensa se han oído hasta cosas insólitas, tan insólitas como escuchar que el Director General de Medio Ambiente, que la Consejería se enteró de la última prórroga concedida a la empresa Innovin por el Gobierno de Suecia. ¿Qué ha hecho el Gobierno de Cantabria? Bien.

Sniace, ya hablaremos en su momento de Sniace, claro que hablaremos de Sniace en su momento ¿saben por qué? Porque hay una estrategia Revillomezquitiana que del último paso que hemos conocido, llanamente que la empresa está obsoleta y que quiere recalificar unos terrenos para dar un pelotazo urbanístico.

Pero hoy hemos venido aquí a hablar de la planta de cloro de Solvay, y la empresa CUF no ha venido a pedir dinero Sr. Consejero, Sr. Revilla que no ha venido a pedir dinero, que pone 50 millones de euros ¿qué para qué? Para asegurar la planta de cloro de Solvay.

¿Pero qué es lo que quiere? Seguridad jurídica y lo ha dicho usted y agilidad administrativa. Y ustedes no han sido ágiles, desde diciembre, desde 2013 y desde abril de 2016 no han sido ágiles. Total, se perderán 100 puestos de trabajo.

Y lo que le pide la empresa al Sr. Revilla es sencillo, es que trabaje, pero no sé si eso es pedirle mucho en las actuales circunstancias Sr. Revilla. Porque usted es un Presidente no practicante.

Y atentos a esto porque esto es importante, porque la consecuencia de ser un Presidente no practicante supera con mucho el problema de la planta de cloro de Solvay, lo supera y afecta al propio destino de Solvay en Cantabria, donde está desde 1908.

Y lo supera porque ya hemos tenido conocimiento de que se están realizando grandes inversiones en otras factorías de Solvay en Italia y en Bulgaria, y está creciendo el potencial de carbonato de sosa en Turquía. Y no hay que ser ningún experto para comprender los riesgos latentes de la situación actual.

Y el Sr. Revilla que presumió mucho durante la primera legislatura de haber traído aquí varias líneas de Ryanair, no las ha utilizado nunca para plantarse en menos de dos horas en Bélgica y a tratar allí con quien tiene que tratar para beneficio de Cantabria.

El Sr. Revilla no hay que esperar que vengan delegados de esas empresas a Peña Herbosa; correveidiles de decisiones que ya están tomadas. ¡Qué no!, que hay que ir allí a hablar con la cúpula, a hablar con el CEO, con el que manda, con el que corta el bacalao en la empresa, Sr. Revilla. Y eso usted no lo ha hecho, no lo ha hecho. O bien porque no se siente capaz, o bien porque se le hace que es mucho trabajo.

Pero mire, hoy en día con unos mercados globales y una economía internacional y cerrada, ése es el trabajo que hay que hacer. Ir a la búsqueda de inversiones, ir a solucionar los problemas. No hay que ir a los platós, hay que ir a las salas de los Consejos de Administración de quienes tienen el capital. Ahí es donde tiene usted que estar. Trabajando para defender el tejido industrial de Cantabria, o para intentar que esto aumente.

Pero, Sr. Revilla, lleva usted en política ya cuarenta años, desde la época de Franco y hasta este diputado que es un auténtico novato en política comparado con usted, ha ido ya más veces a Bruselas que usted. Y no precisamente a hacer turismo, sino a recabar información y hacer gestión. A hablar en los despachos de Bruselas para ver de dónde venían los fondos europeos que podían venir en el Urban para Torrelavega. Ahí ha ido este diputado y usted todavía no. Al revés, mire el bonito balance que presenta el Regionalismo en Torrelavega.

El Centro Regional de Emprendedores con fondos europeos destruidos cuando ya estaba en construcción. ¿Para qué? Para que ustedes tengan en Torrelavega cuatro concejales liberados. Y se ha perdido una millonada de la Unión Europea.

Y ahora una fábrica barredense que arrastra a 100 empleos tiene que ser cerrada por su desidia e indolencia, y la de sus Consejeros en el cumplimiento de la normativa europea. Que lleva usted mucho tiempo sin trabajar.

Y lo del señor titular de Industria, no le voy a mencionar. Pienso de usted lo mismo que se ha dicho aquí ya, lo que piensa el Sr. Marcano. Y debe ser una opinión que es generalizada en Torrelavega.

Y de la Sra. Consejera de Medio Ambiente, pienso que cuando deje usted el cargo Sra. Consejera, nadie va a recordar que lo ha ejercido, excepto porque cerró la planta de cloro de Solvay. Con un informe oficial denegatorio.



Y el Sr. Revilla, fíjese Sr. Diputado, el Sr. Revilla lleva 40 años en política como ya he dicho. Y en Torrelavega todavía estamos esperando algo, algo por lo que merezca la pena recordarle como gobernante. Lo estamos esperando, creo que en Cantabria también. En Torrelavega seguro.

Y de momento este año, Sr. Revilla, usted ya se ha coronado, porque va a cerrar una planta y va a perjudicar a un centenar de familias. Y sus Consejeros que salen aquí, Sr. Revilla, responden ante usted; porque usted les ha nombrado. Y usted es por tanto responsable de su dejadez y su indolencia. Pero aquí nos encontramos 35 diputados que respondemos ante los ciudadanos de Cantabria, que son los que nos han elegido

Y yo le puedo asegurar una cosa que ningún diputado de mi Grupo va a decir...

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Sr. Calderón...

EL SR. CALDERÓN CIRIZA:...que se pone -concluyo Sra. Presidenta- le digo que ningún diputado de mi Grupo, ninguno, se va a poner al margen de ningún asunto importante de los que se tratan aquí, como ha dicho el Sr. Consejero.

¿Va a seguir usted, Sr. Presidente, al margen como ha dicho su Consejero? ¿Cuándo piensa usted ponerse a trabajar para solucionar este problema, Sr. Revilla?

Muchas gracias, Sra. Presidenta.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sr. Calderón.

Turno de duplica del Gobierno. Tiene la palabra D. Francisco Martínez. Consejero de Innovación, Industria, Turismo y Comercio.

EL SR. CONSEJERO (Martín Gallego): Sra. Presidenta.

Subo con el mismo papel otra vez... Sí. Porque parece que usted no lo ha oído. Entonces, voy a decirlo más despacio para que usted me oiga. Y la radio, que nos esté oyendo.

Dice su Dirección General, la suya de Madrid: Me preocupa extraordinariamente la posibilidad de que se le otorgue a dicha planta la potestad de continuar producción...bla, bla, bla... Si a partir del 11 de diciembre, la nueva tecnología no estuviese en condiciones de operatividad deberá pararse la operación.

Qué más tengo que decirle; por amor de Dios. Es que parece usted que no escucha. Ah, claro, viene con el discurso escrito y ya poco le importa lo que le digamos los demás ¿verdad?

Yo creo que cada vez que usted sube aquí al estrado, sube el pan...(risas). Sube el pan, o sube el voto Regionalista en Torrelavega...(murmullos)... Bueno, es muy probable que si usted analiza los listados electorales... Mire usted, igual que el Sr. Recio tiene martinitis, usted tiene revillitis aguda. Ha dedicado usted más de medio discurso a meterse con el Presidente. ¡Oiga, a lo suyo!... (risas)...

Yo, lo que le pido, Sr. Calderón, es que si de lo que se trata es de convencer a CUF; por cierto, para poder convencer a la empresa para que se haga la inversión, no hay que ir a Bruselas, hay que ir a Lisboa que quien va a invertir en la planta es CUF que es de Lisboa. Solvay es el que vende la planta, el que la compra, el que tiene que invertir es CUF y hay avión efectivamente y son 50 millones de euros.

Y sí son 100 empleos que los deseamos como no se puede usted imaginar, claro que sí y estamos trabajando para ello.

No nos pongan palos en las ruedas, sumen no resten, cuando hay una proposición no de Ley voten a favor, no hagan estas (...). Yo creo sinceramente que ante este informe ningún Gobierno tiene el máximo margen de maniobra.

Le voy a pedir otra cosa hombre, para acabar le voy a pedir otra cosa, sería, haría un gran bien créame haría un gran bien no solamente a la planta de cloro de Solvay, haría un gran bien a toda su Comarca que ustedes, Grupo Popular, instasen, pidiesen, rogasen de rodillas si hace falta a Mariano Rajoy que incluya la Cuenca del Besaya dentro de REINDUS.

Eso pueden hacer, no estas cosas, no decimos o cierran o es a Las Salesas, no, no, es por favor Rajoy incluye la Cuenca del Besaya en REINDUS y ahí habrá más recursos para que CUF pueda hacer la inversión, no con todo este debate vago en el que parece que somos los culpables de todo, en el que usted parece negar la mayor, que ustedes fueron los que hicieron más fuerza para que esta planta no se mantuviese en marcha.



Les pido por favor que colaboren, que no hagan demagogia barata, que convenzan al Gobierno de la Nación de que estas cosas no hombre, y de que el REINDUS sí porque es muy bueno.

Por cierto, la semana pasada salió la carta en la que todos los miembros de la Mesa Sectorial del Besaya le pedían al Presidente de la Nación que cumpla con su compromiso suscrito con la Cuenca del Besaya, por unanimidad.

Y en la Mesa del Besaya incluso hay un representante del Partido Popular y también dijo que por unanimidad mandásemos esa carta recordando a Mariano Rajoy que cumpliera con su compromiso por escrito con el Presidente de Cantabria de incluir la cuenca del Besaya en REINDUS.

Eso sí es colaborar, esto es petardear.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Sr. Martín.